



### ANDRÉS ARANA

Si como en mi época se extendieran ahora las cédulas de vecindad, consignaría yo en la de este pelotari:

Estatura, alta.—Color, respirando salud.—Ojos y nariz, hermosos.—Usa bigotito, cosquilloso.—Su estado, es aún el de merecer, naturalmente, soltero.—Su edad, entre la segunda y tercera decena.

Naturaleza, de Eibar, Guipúzcoa.

Señas particulares.—Algo abultado de la zaga, pero sólo por la jurisdicción de las caderas.

Me parece, pues, que es buen mozo y con circunstancias para presentarlo á la gachí más exigente.

Como pelotari, poco puedo añadir á lo dicho de él el día solemne de su doctorado, cuando tomó la alternativa en las canchas de Madrid.

Ha medido sus fuerzas hasta con el coloso Irún y Sarasúa, que aún *cortan el bacalao*. (Con permiso de los Sabartistas, en *Eushal-Jai*.)

Terribles son sus saques, y sus atrevidas y valientes entradas de revés-aire, sin desairar la bolea.

Alguna vez, cuando le ha estorbado la pared, le ha empujado con la cabeza, que no le ha considerado su parte más sensible.

El último domingo nos dió una prueba de esta suerte.

Cayó entonces desvanecido, pero á Dios gracias y á su robustez, está ya bien.

Como si no hubiera hecho otra cosa que tomar un *compuesto*, bebida por la que se pirran los industriales eibarrenses.

Este es Arana, que traducido del vasco, quiere decir *ciruela*.

Veremos quien se la come.

Se encuentra en sazón.

*Mutill egokiya  
eta ederra,  
Parerik gabea.*

Con él, no diré yo que ganen las casas de huéspedes.

Porque tiene un apetito más que regular.

Pero es un buen reclamo para el escaparate.

Como bien criado y esmeradamente alimentado.

JOSHEMARY



### Día 24.

Buena tarde pasaron los aficionados con el espectáculo animado que resultó del partido entre Lasarte y Eguibar contra Amoroto y Machín.

A favor de éstos comenzó la cátedra dando 40 contra 20 y 20 contra 11, pero se equivocó una vez más.

La lucha fué reñidísima, pues además de ser corta la diferencia en los tantos durante la pri-

mera decena, se igualaron los dos bandos á 15, 16, 27, 28, 29, 39, 41 y 42.

La joven pareja Amoroto y Machín atacaban despiadadamente á Eguibar creyendo cansarle, pero éste se multiplicaba y devolvía con fuerza la pelota como se ha visto pocas veces. Hubo una que tomada á rebote volvió á rebote también con asombro de todos.

Parecía increíble la resistencia y seguridad que desarrolló Eguibar contra los dos chicos de Ermua y Marquina.

En los últimos tantos y ablandadas ya las pelotas que no se extendían tanto, entró también Lasarte en juego, ayudando mucho á su compañero, y á este refuerzo no pudieron resistir los contrarios, que quedaron en 45, sufriendo sus partidarios verdadero quebranto en sus intereses que locamente comprometieron.

### Día 25.

Si bueno fué el partido de ayer no le fué en zaga el de esta tarde.

Sarasúa y Vicente Aguirre derrotaron á Arana y Bachiller, dejándoles en 44 tantos.

Sostenida fué la pelea hasta en la última decena, pues en el tanto 44 estaban iguales los contendientes; pero uno de esos esfuerzos de Sarasúa, cuando está hecho un coloso, decidió á su favor el triunfo.

Como tantos más notables, merecen citarse el 20, que le valió una ovación á Arana, acompañada de una cantidad regular de *vegueros*, y el tanto 22, que le valió también muchos aplausos á Sarasúa con sus correspondientes cigarros y hasta sombreros arrojados á la cancha por los más entusiastas de los concurrentes.

Los cuatro jugadores superiores y el público archisatisfecho.

### Día 26.

Cuando la semana se presenta de buenas, no suele quebrar la racha de buenos partidos.

El jugado hoy también merece apuntarse con piedra blanca.

Mondragón y Lasa jugaron contra Barriola y Francisco Urbietta, y tan bien defendieron sus puestos los cuatro, que durante el partido igualáronse catorce veces, quedando vencedores los primeros por 4 tantos.

Los aplausos no escasearon, dirigidos indistintamente á los dos bandos, que los ganaron en buena lid.

### Día 27.

El debut de Tacolo llevó numerosa concurrencia de buenos aficionados al frontón de Euskal-Jai.

El citado pelotari llevaba de zaguero á Eguibar para contender con Arana y Bachiller.

Hubo necesidad de suspender el partido cuando estos últimos tenían 10 tantos por 8 los contrarios, porque Arana al devolver una pelota resbaló y cayó al suelo con tan mala fortuna, que se dió tan fuerte golpe en la cabeza, que le hizo perder el sentido, siendo retirado de la cancha con una conmoción cerebral.

Se organizó un segundo partido, también á 50 tantos, con la combinación de Lasarte y Eguibar contra Tacolo y Bachiller, que no ofreció